
大漢技術學院九十四學年度第二次經費稽核委員會議記錄 

時    間：九十五年六月二十七日 中午十二時十分 

地    點：行政館會議室（2F） 

主    席：李義祥主任 

出席委員：許文昌秘書、許朝貴先生（假）、林明輝組長、丁慧美小姐、黃永隆老師、 

林靜玉組長、張明釧主任、林中誠老師（假）、蘇紀維老師、陸美琦老師、 

林秀蓮組長（出納組）、賴志明老師、邱玉玲老師、黃宗萍老師、林建揚老師。 

列席人員：會計主任陳文娟、會計室組長游慧敏、總務長張明釧。          記錄：江純芳 

會計陳主任：前次會議推舉張明釧主任擔任主席，但張主任升任總務長後，依規定不入選為

委員只得列席本項會議，請各位委員重新推舉一位委員擔任主席。 

推 舉 結 果：經委員推舉李義祥主任擔任本次經費稽核委員會議的主席。 

主      席：謝謝各位的舉荐，會議開始，請會計陳主任報告。 

會計陳主任：各位委員好，請參閱會議資料： 

第 1頁到第 3頁為上次會議記錄及追踪考核表請委員參閱。 

第 4頁到第 9頁是 5月份報教育部的月報表，截至 5月底止帳列現金及銀行存

款餘額為$314,724,636（銀行存款存放狀況等一下請出納組林秀蓮組長報告），

長期銀行借款為$234,090,985；學雜費收入截至 5月底止達成 93.4%，學生人

數預算編列 4,854 人，94 學年下學期申報退撫基金人數日間部 2,711 人、進修

部 1,623 人，全校合計 4,334 人；支出面截至 5月底止支出應執行約 83%

（10/12），所以支出大約維持在 83%以下，到目前為止的執行率仍屬合理，維

護及報廢執行率偏低係因報廢討論會議上星期才開會討論，所以報廢金額尚未

入帳。 

第 10 頁到第 12 頁為本校各行政單位及教學單位支出明細，表中預估餘額包含

申請經費但尚未核銷的項目，實際餘額為已完成核銷手續的項目，大部份的單

位經費使用都在預算內，超出的部份可以在科目間 20%的額度內辦理流用。 

第 13 頁到第 16 頁為校內各單位電話費及水電費明細表，請委員參考。 

以上是截至目前為止收入支出狀況，向委員作簡略報告。 

另外有 4個提案，依規定各項獎補助經費應據實核支，採專款專帳管理，並經

經費稽核委員會議審議通過。 

主      席：各位委員對陳主任的報告有想要進一步了解的請提出來。 

蘇紀維委員：獎助學金支出執行比率僅 67.58%，但本學期「清寒獎學金」因設定門檻過高（具

低收入戶證明），致使許多同學無法申請，敬請業務承辦單位（學務處）修訂

申請辦法，以造福廣大清寒的學生。 

會計陳主任：蘇委員所提「清寒獎學金」係列於學雜提撥就學補助金項下，本項支出執行率



已達 117%，總執行率僅 67.58%的原因是原編列各項入學獎勵金$7,7,595,000，

執行狀況未如預期；至於「清寒獎學金」門檻過高問題，我們會後將作成會議

議決追踪考核表，請業務承辦單位回覆。 

黃永隆委員：日後編列預算時，是否能將學雜提撥就學補助金項目金額提高？本會委員除稽

核經費支用外，是否有其他事項建議權限？ 

會計陳主任：學雜提撥就學補助金的提撥係依據教育部規定提撥及運用。關於財務上增進效

率及減少不經濟支出事項，委員得提出意見。 

李聖堂委員：財務支出部份請說明剩餘未償還本金明細？ 

陸美琦委員：下次會議請提供本校長期貸款未償還本金內容及利率明細資料？ 

出納林組長：截至 6月中旬止，商學館長貸本金結餘$62,109,452，利率 3.825%、南北增建

長貸本金結餘$98,600,000，利率 3.62%、外宿舍長貸本金結餘$66,666,672，

利率 3.35%；合計本金結餘$227,376,124。 

另外向委員報告本校現金存放及銀行往來狀況： 

第一銀行：代收進修部學費，設立學雜費提撥就學補助基金專戶，提供免費滙

款，支票付款，定存有 4,600 萬，長貸部份（南北增建）利率 3.62%，

配合度最高。 

台灣區中小企銀：代收日間部學費，提供免費大型保險箱，薪資發放，定存有

4,900 萬，長貸部份（商學館，外宿舍）利率平均約 3.6%  

花蓮一信：從總經理到職員有許多本校校友及在校生，分行分佈多，進修部學

生繳款較為方便，定存分散多家分行合計 8,200 萬。 

郵局：薪資發放及一般性撥款，定存有 4,300 萬。 

其他如新秀農會為一般性日常收付往來；台銀活存主要為學生就學貸撥入及公

保等費用撥付；台銀支存為國科會專戶，款項為專款專用；教官專

戶為教官薪資專戶，由教官室親自管理，本校僅做帳務登錄。 

會計陳主任：依李聖堂、陸美琦兩位委員建議辦理，下次會議資料增列「長期銀行借款明細

表」。 

陸美琦委員：建議清寒獎學金有關低收入學生部份，請學校盡可能深入了解學生真實家庭狀

況，以免有遺珠之憾。 

主      席：陸美琦委員的建議一併列入追踪記錄，送交業務承辦單位參考辦理。 

會計室有 4提案要審議，請陳主任說明。 

會計陳主任： 

提案一：本校 94 年度整體發展獎補助經費原始支出憑證，請審議。 

說明：依教育部台技(三)字第 0940079846T 號函，本校 94 年度整體發展獎補助

經費核定金額共計$24,452,040，（補助款$13,761,041，獎助款

$10,690,999），學校應自籌獎補助經費 1/10 以上額度為配合款



（$2,445,204），共計$26,897,244。資本門佔 60%計$14,671,224，經常

門佔 40%計$9,780,816。 

資本門專帳計$14,671,224，配合款計$3,703,949，共計登錄

$18,375,173：憑證共 5冊，內容說明如憑證目錄。經常門憑證共計 4 冊。

請各位委員參考。 

決      議：通過。 

提案二：本校 94 年度發展學校重點特色專案補助經費原始支出憑證，請審議。 

說明：依教育部台技(二)字第 0940071581K 號函，本校 94 年度發展學校重點特

色專案補助經費核定金額$8,000,000，學校應提列配合款 20%

（$1,600,000），共計$9,600,000，本項專帳共登錄$9,616,480，憑證共

計 2冊。 

決      議：通過。 

提案三：本校 94 年度提昇整體教學品質專案補助經費原始支出憑證，請審議。 

說明：依教育部台技(三)字第 0940085940 號函，本校 94 年度提昇整體教學品質

專案補助經費核定金額$2,800,000，學校應提列配合款 20%（$560,000），

共計：$3,360,000，本項專帳共登錄$3,376,494，憑證共計 1冊。 

決      議：通過。 

提案四：本校 94 年度提昇整體教學品質專案補助經費原始支出憑證，請審議。 

說明：依教育部台技(三)字第 0940068244Q 號函，本校 94 年度教師在職進修活

動專案補助經費共核定 2案，計$95,000，性別平等教育工作坊補助經費

$25,045，學校配合款$8,349，計$33,349；洄瀾科技及商務論壇助經費

$65,000，學校配合款$13,221，計$78,221，（本項專案結案時計繳回

$4,955），本專帳共登錄$111,615，憑證共計 1冊。 

決      議：通過。 

主      席：各位委員有臨時動議嗎，謝謝委員們撥空參加會議，散會。 





大漢技術學院九十五學年度第一次經費稽核委員會議記錄 

時    間：九十六年元月廿九日 上午十時 

地    點：行政館會議室（2F） 

主    席：李聖堂委員 

出席委員：陳海敏老師、孫啟玲小姐、丁慧美小姐、王佳芸小姐、黃偉麟先生、 

李聖堂組長、廖孟儀老師、游象正老師、薛文魁老師、陸美琦老師（假）、 

姚敏華老師、鄭秀真老師、郭訓德老師、蔡淑娟老師、吳宗吉老師（假）。 

列席人員：會計主任林秀蓮、總務長吳肇哲、人事主任廖國勛、事務組長林浩立、 

會計組長游慧敏。                                         記錄：江純芳 

會計主任：依照經費稽核委員會設置辦法第三條，主席由各委員互選產生，任期為一年，請

各位委員推舉一位委員擔任主席。 

推舉結果：經委員推舉行政經驗豐富的李聖堂委員擔任本學年經費稽核委員會議主席。 

主    席：謝謝各位的舉荐，會議開始，先請會計室林主任報告，再作內容討論。 

會計主任：各位委員好，依據本校經費稽核委員會設置辦法第 5條，先向委員們簡單的說明

各位委員的工作職掌，包括： 

1、各項經費收支、預算執行、營造購置事項等，得對內查核。 

2、關於現金出納得查詢其處理情形。 

3、關於校產添置租賃或讓售事項之得當與否得加以審議。 

4、關於財務上增進效率及減少不經濟支出事項，得提出意見。 

5、得商請會計單位提供有關之會計報告，以備參考。 

委員亦可對全校的財產、維護等事項，從經費的申請、採購、執行使用、保管、

預決算等有無效率，提出意見及查詢。 

本次會議有二項提案： 

 

提案一：95 年度私立技專校院整體發展奬補助經費之專帳、執行清冊及原始支出憑證。 

說明：依據教育部台技(三)字第 0950051745T 號函，本校 95 年度私立技專校院整體

發展經費核定金額共計$25,328,221，補助款$13,844,371，績效型獎助款

$11,483,850，學校應自籌獎補助經費 1/10 以上額度為配合款$2,532,822，

共計$27,861,043。資本門額度為$17,729,755（含自籌款），經常門額度為

計$10,131,288。 

資本門專帳計$15,196,933，配合款計$2,533,405，合計$17,730,338；憑證

共計 6冊，尚有一筆原始憑證因文件內容有缺漏，仍在總務處事務組補件中，



未及裝訂，請委員們見諒，其他內容說明如憑證目錄，請委員參閱。 

經常門教師研習共登錄$10,131,288，憑證共計 5冊，尚有一冊個人領據因人

事室尚未收集完整，請委員們回系上通知尚未繳交領據的老師，盡快將領據

簽名送交人事室，今天會議未提供參閱的部份，歡迎委員們日後到會計室查

閱。請委員參閱專帳、執行清冊及原始憑證並提出問題指教，請審議。 

主    席：各位委員對林主任的報告有需要進一步了解的請提出來。 

李聖堂委員：經常門中現有教師薪資補助內容，請說明補助內容？ 

會計主任：會計室負責帳務處理及憑證的核銷，執行部份資本門由總務處負責，經常門由人

事室負責，李委員的問題請人事廖主任回覆。 

人事主任：本項補助經費主要是針對助理教授以上之調薪做補助，以及 94~95 年度教師晋級

薪資的補助。 

蔡淑娟委員：去年教育部訪視，曾對教師薪資補助部分提出意見，認為和其他學校比較所佔

比率偏高，請問是否有上下限之規定? 

人事主任：1、94 年度教育部規定獎助教師進修、研究等的下限是 20%，補助薪資為 80%。 

2、95 年度教育部將獎助教師進修、研究等的下限提高至 30%，其餘為補助薪資部

份。 

3、本校執行 95 年度獎助教師進修等的總百分比為 32%，補助薪資佔 68%，符合教

育部規定。而 95 年訪視時也未將本校所訂之比例列為缺點，倘若教育部仍覺

不妥，應是修改分配百分比較為適宜。 

主    席：各位委員若無其他問題，請決議是否通過此案？ 

 

決議通過 

 

提案二：本校 95 年度重點特色專案經費之專帳、執行清冊及原始支出憑證，請審議。 

說明：依據教育部台技(三)字第 0940071581K 號函，本校 95 年度重點特色專案計畫補助

經費核定金額$6,250,000，學校應提列相對配合款不得低於 20%（$1,250,000），

共計$7,500,000，（經常門$630,000，資本門$6,870,000）。本專帳共登錄

$7,542,784，（超支$42,784 由學校經費支應）憑證共計 3冊。 

請各位委員參考，並請審議。 

 

李聖堂委員：請簡略說明經費執行的比例及分配狀況，及是否符合教育部規定。 

會計主任：本項專案係由機械系陳建昌副教授負責，建構『高精度天然石材構件與精密機械、

儀器教學研發中心』，執行狀況及比例均符合本項專案經費之規定，總執行經



費為$7,542,784，資本門（軟硬體設施）為$6,899,027（預算數$6,870,000）

佔總支出 91.47%，經常門為$643,757（預算數$630,000）佔總支出 8.53%。 

超支$42,784 由學校經費支應。 

李聖堂委員：委員們請參閱清冊及憑證。若無其他問題，請決議是否通過此案？ 

 

決議通過 

 

主      席：請各位委員提臨時動議。 

臨時動議：無 

散會 

 



 


